



Agence internationale de l'énergie atomique

CIRCULAIRE D'INFORMATION

INF

INFCIRC/497
29 janvier 1996

Distr. GENERALE

FRANÇAIS

Original : ANGLAIS

COMMUNICATION DU 4 JANVIER 1996 REÇUE DE LA MISSION PERMANENTE DE L'AUSTRALIE AUPRES DE L'AGENCE INTERNATIONALE DE L'ENERGIE ATOMIQUE

1. Le 5 janvier 1996, le Directeur général a reçu de la mission permanente de l'Australie une communication datée du 4 janvier 1996 transmettant une déclaration faite le 28 décembre 1995 par le Premier Ministre par intérim de l'Australie au sujet du cinquième essai nucléaire français.
2. Comme l'a demandé la mission permanente de l'Australie, le texte de la déclaration est distribué pour l'information des Etats Membres de l'Agence.

CINQUIEME ESSAI NUCLEAIRE FRANÇAIS

Déclaration de M. Kim Beazley, Premier Ministre par intérim

Je condamne fermement le dernier essai nucléaire français effectué sur l'atoll de Mururoa qui constitue le pire message de nouvel an que l'on puisse adresser aux populations du Pacifique Sud.

Ce cinquième essai est un acte irresponsable du Gouvernement français qui ne tient aucun compte des souhaits des peuples de la région et dénote un mépris arrogant de la récente résolution qu'ont adoptée les Nations Unies pour demander l'arrêt immédiat des essais nucléaires.

Il compromet par ailleurs inutilement les négociations relatives à un traité sur l'interdiction complète des essais nucléaires.

Le fait d'avoir réalisé cinq essais en moins de quatre mois est tout à fait contraire à l'engagement qu'a pris le Gouvernement français lors de la Conférence d'examen et de prorogation du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires, en mai de cette année, de faire preuve de la "plus grande retenue" en matière d'essais nucléaires.

Dans ces conditions, il est d'autant plus nécessaire d'envisager des mesures pratiques pour éliminer les armes nucléaires.

La Commission de Canberra sur l'élimination des armes nucléaires entamera ses délibérations à Canberra, du 23 au 25 janvier 1996, pour contribuer à la réalisation de cet objectif.

Il s'agira de la première d'une série de réunions de la Commission destinées à promouvoir un nouvel effort de réflexion sur les mesures requises pour parvenir à un monde exempt d'armes nucléaires.

Je demande au Gouvernement français de prendre un nouveau départ en 1996 en mettant fin immédiatement à ses essais d'armes nucléaires.

Cela serait une contribution notable à la dernière série de négociations en vue d'un traité sur l'interdiction complète des essais et aiderait à rétablir le crédit international que la France a perdu.

Canberra
28 décembre 1995